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Associação de Moradores e Amigos da Freguesia se apresenta hoje à subprefeitura
de Jacarepaguá, sob comando da subprefeita Talita Galhardo, na Estrada do Gabinal, 313
loja 159/160, para apresentação de pautas históricas do bairro da Freguesia. Sabendo da
importância de ratificar o compromisso com as pautas levantadas pelos moradores, a atual
gestão, avaliou, dentre elas, a necessidade de priorizar as seguintes demandas:

➔ Mobiliário urbano

Enquanto associação que preza pela qualidade de vida no bairro, gostaríamos de
sugerir pequenas intervenções também, tais como:

● Bancos e coberturas nos pontos de ônibus (dando conforto ao usuário);

● Delimitação de mais vagas de estacionamento exclusivo para idosos no centro da
Freguesia (no sentido da equidade ao ajudar esse segmento populacional com
maior dificuldade de locomoção);

● Ampliação do número de vagas para automóveis gerais (considerando o déficit de
vagas em alguns edifícios, podendo-se se valer de cobrança pública pelo
estacionamento, inclusive);

● Desobstrução dos fluxos de pedestres nas calçadas com rigor na fiscalização de
estacionamento irregular sobre calçada;

● Reordenamento do comércio de rua (favorecendo o transporte a pé pelo bairro sem
precisar de grandes desvios ou a caminhada pela rua);

➔ Ciclovias

Com relação à ciclovia, em consonância com o projeto de sustentabilidade para a
nossa cidade, gostaríamos de reforçar algumas lutas de longa data da associação:
manutenção integral da ciclovia que liga o Bosque da Freguesia com a Praia da Barra da
Tijuca (um percurso este que sofreu descontinuidades com as obras das olimpíadas no Rio
e sofre com a contínua insegurança principalmente no trecho da passarela da Gardênia



Azul, desestimulando o seu uso) e ampliação da malha cicloviária e bicicletário (como já
demonstrado em outras ocasiões pela AMAF para a Prefeitura, proposta esta que também
está vinculada ao Plano de Desenvolvimento Sustentável da Cidade do Rio de Janeiro
recém-lançado pela atual gestão municipal, a citar o Corredor M4, “Eixo M4.1” - “Implantar
ciclovia Hospital Federal Cardoso Fontes – Futura estação da linha 6 mais próxima” e
“Implantar estrutura de cicloconveniência – Futuras estações de integração da Linha 6”,
página 481).

➔ Moradores em situação de rua

Em abril de 2019, a 7ª Coordenadoria de Assistência Social e Direitos Humanos
mapeou 876 pessoas em situação de rua em Jacarepaguá, Barra, Recreio e Vargens.
Atualmente, com o aumento do desemprego e a crise humanitária do COVID-19 essa
minoria estatística se encontra em evidência, principalmente de crianças e adolescentes.
Gostaríamos de discutir com a subprefeitura e a Secretária Municipal de Assistência Social,
Laura Carneiro, sobre a necessidade de atender essa população. Queremos mais presença
do CRAS, Centro de Referência da Assistência Social.

A falta de ocupação do espaço público também acaba produzindo ambientes para
uso de entorpecentes em espaços públicos, como ocorre embaixo do viaduto da linha
amarela, a ocupação e incentivo de atividades culturais e de lazer nesses espaços ajuda a
coibir o uso de drogas, para que essa pauta seja tratada como uma questão de saúde e não
de segurança, como atualmente ocorre.

➔ Clínica da Família

O bairro da Freguesia atualmente carece, em seu território, de uma Estratégia da
Saúde da Família. Sua população padece com a falta de políticas públicas municipais
direcionadas à atenção básica da família. A superlotação é muito comum no Centro
Municipal Jorge Saldanha devido ao atendimento de muitos bairros por aquele posto de
saúde. A situação de escassa saúde pública dos moradores se agrava cada vez mais com o
fato do recente aumento da população com maior vulnerabilidade social na comunidade da
Tirol. Recorrer ao Centro Municipal Jorge Saldanha é uma catástrofe pública, sendo muito
comum o não atendimento dos moradores por causa do excesso de contingente
populacional para esta unidade de referência cuja assistência de saúde abrange muitos
bairros. Esse descaso com a atenção primária pode agravar o quadro de saúde dos
moradores e levar os cidadãos a problemas de saúde mais críticos, até mesmo irreversíveis
em alguns casos. Além disso, vale ressaltar também a extrema necessidade de que haja
Agentes Comunitários de Saúde acompanhando os moradores e representando a
comunidade da Freguesia na intermediação entre a Gestão Municipal e os profissionais de
saúde na elaboração das políticas públicas de saúde adequadas à população do bairro.

Diante de tudo isso supracitado, solicitamos que haja uma clínica da família.

➔ Nome de Jorge da Costa Pinto para praça

Jorge da Costa Pinto foi um grande líder comunitário do bairro, tendo falecido no
início da pandemia de COVID-19. Entre os associados ele inspira respeito, e sua história se
confunde com a história das lutas pelas melhorias da Freguesia e da própria AMAF.



Aproveitando o aniversário de 40 anos da Associação em outubro de 2021, defendemos o
batizado de um logradouro público com o nome de Jorge da Costa Pinto. Uma sugestão é a
praça em frente ao banco Itaú na Rua Tirol, 07.

➔ Acesso a pedestre em frente ao Hospital Federal Cardoso Fontes

Atualmente, pacientes e usuários do HFCF que saltam do ônibus têm que cruzar
duas pistas para acessar o hospital. Em alguns casos estas pessoas fazem uso de cadeira
de rodas ou muletas, ou são idosos sem facilidade de locomoção.Um acesso subterrâneo
tornaria menos penoso este trajeto para o público.

➔ Paisagismo e meio ambiente:

Jacarepaguá é uma zona de crescimento urbano que, ao mesmo tempo,
caracteriza-se como uma área portadora de grandes recursos naturais como a floresta do
Maciço da Floresta da Tijuca (com grande parte fora dos limites do Parque Nacional, a
propósito). Com o intuito de fortalecer a preservação, defendemos a criação de unidades de
conservação ao redor do parque para contemplar a massa verde atualmente com frágil
proteção. Isso estaria em consonância com o Plano de Desenvolvimento Sustentável da
Cidade, que cita a “Vertente do Parque Nacional da Tijuca drenante à Lagoa da Tijuca”
como “Área de Relevante Interesse Ambiental” e estabelece metas para criação de
unidades de conservação (mais especificamente, Meta do Eixo Mudanças Climáticas e
Resiliência MCR 4.1 página 322).

Defendemos a manutenção de corredores arborizados utilizando as longas ruas
como a Estrada dos Tres Rios, Rua Araguaia e Rua Tirol, que juntos formam um eixo
Leste-Oeste. Estrada do Bananal, Rua Comandante Rubens Silva, Rua Geremário Dantas
e Estrada de Jacarepaguá que formam um eixo Norte-Sul.

Por último, reivindicamos a memória e a história do bairro nas ruas. Defendemos a
colocação de placas com a descrição histórica das ruas da Freguesia.

Esperamos construir uma comunicação eficiente com as autoridades públicas locais. Para
fins de registro, permanece a nossa intenção de manter um diálogo contínuo e regular com
a subprefeitura de Jacarepaguá.

Att.
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